Naciones Unidas  $E_{\text{CN.6/2009/NGO/29}}$ 



## Consejo Económico y Social

Distr. general 15 de diciembre de 2008 Español Original: inglés

### Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer

53° período de sesiones

2 a 13 de marzo de 2009

Tema 3 a) i) del programa provisional\*

Seguimiento de la Cuarta Conferencia Mundial sobre la Mujer y del vigésimo tercer período extraordinario de sesiones de la Asamblea General titulado "La mujer en el año 2000: igualdad entre los géneros, desarrollo y paz para el siglo XXI": consecución de los objetivos estratégicos, adopción de medidas en las esferas de especial preocupación y medidas e iniciativas ulteriores: el reparto equitativo de las responsabilidades entre mujeres y hombres, incluidos los cuidados prestados en el contexto del VIH/SIDA

Declaración presentada por el Grial, organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con los párrafos 36 y 27 de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social.

<sup>\*</sup> E/CN.6/2009/1.



#### Declaración\*

Como movimiento internacional con miembros y equipos en países en desarrollo fundamentales, reconocemos la necesidad de que haya un mayor compromiso con el logro de los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM). Apreciamos y apoyamos todos los esfuerzos concretos de los gobiernos para alcanzar esos objetivos para 2015. El Grial presta especial atención a los Objetivos primero, tercero y sexto.

#### Primer ODM: Erradicar la pobreza extrema y el hambre

Duisberg (Alemania): presta servicios a mujeres y niños inmigrantes

Samar Oriental y Zamboanga del Norte (Filipinas): ofrece capacitación a mujeres en funciones de liderazgo y sobre medios de sustento, y las ayuda a lograr la autonomía financiera. Los seminarios sobre liderazgo para mujeres jóvenes son una manera de impedir la trata.

KwaZulu Natal (Sudáfrica): ofrece a las jóvenes alternativas a la labor insustancial e insostenible a que se dedican las mujeres de escasa educación, atraídas por el dinero.

En todo Brasil: los miembros del Grial sirven de promotores en el movimiento de solidaridad económica popular.

# Tercer ODM: Promover la igualdad entre los sexos y el empoderamiento de la mujer

Mwanga (Tanzanía): administra una escuela en que se da especial importancia a las asignaturas técnicas y científicas y que tiene por objeto preparar a las jóvenes para que entiendan y usen la tecnología avanzada necesaria para el éxito personal y para el mayor desarrollo de sus comunidades.

Maputo (Mozambique): Grupo de jóvenes Grail-Mozambique. Algunos de los temas del año en curso son: drogas, sexualidad, enfermedades de transmisión sexual y VIH/SIDA, relación entre padres e hijos, y educación superior.

Belo Horizonte (Brasil): centro para mujeres en que se imparten seminarios sobre liderazgo y empoderamiento para mujeres de nivel popular en todo el estado de Minas Gerais.

#### Sexto ODM: Combatir el VIH/SIDA, la malaria y otras enfermedades

El Grial trabaja directamente para combatir el VIH/SIDA, la malaria y otras enfermedades en Kenya, Sudáfrica, la República Unida de Tanzanía y Uganda:

#### Kisumi y Machakos (Kenya)

Las actividades del Grial respecto del VIH/SIDA incluyen el asesoramiento a personas infectadas y afectadas y la búsqueda de apoyo para los huérfanos y las viudas.

2 08-65147

<sup>\*</sup> Publicada sin revisión editorial.

#### KwaZulu Natal (Sudáfrica)

Proyecto Umsuka sobre VIH/SIDA en zonas agrícolas: en el marco del programa del Grial para la capacitación de mujeres líderes se emprendió en abril de 2006 un proyecto sobre el VIH/SIDA para satisfacer la necesidad urgente de actividades al respecto en las explotaciones agrícolas del distrito. Hacia fines de 2006, el personal del proyecto Umsuka inició contactos con el proyecto sobre el SIDA de la organización Turn Table Trust (TTT) y compartió sus experiencias sobre la atención en el hogar y seminarios sobre métodos de enseñanza popular.

Los propietarios de las explotaciones agrícolas se han beneficiado porque por primera vez se impartió enseñanza sobre el SIDA y se hicieron pruebas de SIDA en sus propiedades. Algunos trabajadores agrícolas adquirieron mayor confianza y se atrevieron a hablar con sus empleadores. Los dueños de las explotaciones agrícolas se interesaron por la salud de sus empleados y sugirieron temas que los educadores podrían examinar con los trabajadores. El equipo participó en un seminario sobre abuso del alcohol y salud de la mujer que lo preparó para tratar con mayor eficacia esos asuntos y sus vínculos directos con el VIH/SIDA.

#### Mwanga (República Unida de Tanzanía)

El Grial administra el dispensario Neema, que promueve la concienciación sobre el VIH/SIDA y la atención de los infectados y los huérfanos. El Grial participa en KIWAKUKI, un grupo de mujeres que luchan contra la transmisión del VIH/SIDA.

#### Mushanga (Uganda)

En el dispensario del Grial se atiende a pacientes afectados por el VIH/SIDA y se brinda capacitación a los trabajadores sanitarios de la comunidad que proporcionan cuidados en el hogar, y se patrocinan grupos para viudas y para huérfanos en edad de asistir a la escuela primaria y a la escuela secundaria.

08-65147